

El Mahones

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

Año VII

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahón Miércoles 16 de Agosto de 1893

OFICINAS: ALÓNZO 3.º, N.º 5

NÚM. 496

LAS NACIONES PROTESTANTES Y EL CATOLICISMO

Mientras que en las naciones que se llaman oficialmente católicas, aunque en realidad no lo sean, el Catolicismo vive maniatado por disposiciones *liberales*; y frecuentemente es atacado en sus derechos con leyes arbitrarias y usurpadoras, ó cuando menos se le mira con el desprecio que un siglo de odios, de calumnias y de preocupaciones sectarias ha conseguido suscitar contra la Iglesia romana; en cambio, las naciones protestantes, deponiendo en parte la feroz intransigencia de otros días de cruel recuerdo, dan frecuentes y cada vez mas explícitos testimonios de su simpatía y veneración á la Iglesia católica, de la que para su ruina espiritual, como á los protestantes consta, se separaron

Es este un hecho que merece consignarse, para confusión de liberales y regeneradores de mandil, que consideran el catolicismo como un factor retrógado, peligrosísimo para las conquistas del verdadero progreso y de la sana civilización.

No lo piensan así, por lo visto, naciones tan progresistas como los Estados-Unidos, Inglaterra y Alemania, cuya deferencia y buena voluntad hacia el Catolicismo se acentúa mas y mas cada día; y quizás no esté muy lejano aquel en que la Religión del Estado entre los pueblos de la raza sajona sea la romana, del modo mas práctico y menos ficticio de lo que actualmente lo es en las naciones latinas, á pesar de haberlo consignado así en sus constituciones de papel.

Los que vengán observando de cerca el movimiento religioso que se opera en el mundo y principalmente en las naciones expresadas, conocerán, sin duda, multitud de hechos que comprueban nuestro aserto; á los cuales queremos añadir aquí algunos otros interesantes y consoladores últimamente realizados.

Sabido es, que poco tiempo ha fué nombrado Nuncio Apostólico en Washington Monseñor Satolli. Con este motivo los católicos norte-americanos acaban de regalarle un magnífico palacio, y han costeado nada menos que 750.000 francos para los gastos de la Nunciatura.

Otro hecho mas expresivo es el siguiente:

Habiendo muerto el malogrado senador católico Keane, se celebraron sus exequias en el mismo Capitolio de la nacion, con asistencia del presidente y su Gabinete, del cuerpo diplomático, miembros del Senado y de la Cámara y de otras muchas personas de distinción, oficiando en ellas el rector de la Universidad católica de Washington, Ilmo. Sr. Keane, el mismo que hace un par de años, y á invitación de los mismos protestantes, subía á la tribuna del parlamento en la Universidad oficial á pronunciar el discurso de apertura del año escolar.

Tocante á Inglaterra, dice el periódico protestante «Daily Chronicle», después de mencionar la toma de

posesion del título presbiterial de San Gregorio, adjudicado al nuevo Cardenal Vaughan, y después de enumerar los rápidos progresos del Catolicismo en dicha nacion: «Con razon puede preguntarse si no está próximo el día, en que sería de gran utilidad entablar relaciones oficiales con un poder que cuenta 125 Obispos en las posesiones de la reina Victoria. Ella y Leon XIII son los únicos soberanos que pueden decir, la una con respecto á la jerarquía, que nunca se oculta el sol en sus dominios.»

Con relacion á Alemania, es bien conocida la libertad de que allí gozan los católicos, y nadie se olvidará de que no hace mucho se llevó á las Cámaras la cuestion del regreso de los jesuitas; cuestion que estaría resuelta favorablemente á estas horas, si la reforma militar no se hubiera interpuesto.

Del modo como fué acogido aquel proyecto nos da cuenta el diario socialista «Woraaeris» (Adelante), al hacer la siguiente preciosa confesion: «En la sola obrita de San Ignacio de Loyola, que se llama los *Ejercicios*, hay mas espíritu, mas criterio y mas lógica, que en todos los libros escritos por los teólogos literarios, y que se están llenando de polvo en las librerías de Leipzig.»

Por su parte «Le Temps», periódico republicano, se expresa de la siguiente manera al hablar de las peregrinaciones á Roma con motivo del Jubileo episcopal de Leon XIII: «No son los países católicos los únicos que han aportado su contingente á este ejército de fieles: aun aquéllos que estan separados de la comunión romana desde la época de la Reforma, Alemania, el Reino Unido, Dinamarca y los Estados-Unidos, han contribuído grandemente á estas manifestaciones. Es este un fenómeno en que es preciso que el hombre de Estado fije mucho su atención; es indudable que son estas fuerzas morales poderosísimas, con las cuales debe contar todo gobierno, si no quiere ponerse en peligro.»

Sabido es también por lo que respecta á otra nacion mas atrasada, pero mas fanática, Turquía, la benevolencia y hasta proteccion dispensadas por el sultán á las obras é intereses católicos que se desarrollan en sus dominios, ejemplo recientísimo de lo cual tenemos en el Congreso Eucarístico de Jerusalén, para cuya celebracion dió aquel todo género de facilidades, amén de las extraordinarias y expresivas manifestaciones de consideracion hechas al Legado Pontificio, á quien las autoridades turcas hicieron un recibimiento triunfal, y el sultán agració con la mas apreciada condecoracion del imperio.

Todos estos datos demuestran á nuestro juicio, el progreso del Catolicismo en los Estados que fueron y aún son patria y asilo de la herejía. Bueno es publicarlos para vergüenza de aquéllos otros que oficialmente se dicen fieles á la Iglesia romana, pero que en realidad desprecian el favor gratuito del cielo de vivir en el seno y bajo la influencia exclusiva de la Religión verdadera, dicha que sólo parecen esti-

mar y hechar de menos los pueblos que por altos juicios de Dios la han perdido.

(De «El Católico Balear»)

Ecós y comentarios

¡Cosas de la justicia humana!

No hace muchos días corrió por las columnas de todos periódicos noticieros de España, el hecho de haber sido condenado á dos mil años de prision correccional un desdichado falsificador de documentos públicos.

El Tribunal de Belluno, Italia, ha conocido de un hecho semejante: después de un juicio oral que ha durado nueve días, pronunció sentencia contra Timoteo Cini, ex-síndico del pueblo de Zoldo y su hermano Antonio, acusado de haber falsificado 138 letras de cambio por valor de 27.000 pesetas y 181 firmas.

El Antonio Cini fué condenado á 4 años 5 meses y diez días de reclusion, y el Timoteo á dos años y once meses, también de reclusion.

Aten ustedes cabos.

Dos delitos de circunstancias parecidas, uno cometido en Italia y el otro en España; aquél es castigado con 4 años y meses de reclusion, y éste en dos mil años.

¡Justicia humana!

Una reciente reunion ha tenido la masonería italiana con el fin de promover los intereses de la secta. En ella han reelegido en el cargo de Gran Oriente á Lemmi, y se ha dado gran importancia á la prensa, excitando á todos los afiliados á que propaguen los periódicos masones, ya haciendo que tengan el mayor número de suscriptores posible, ya también logrando que se lean en los círculos y reuniones de todo género de personas. El Gran Oriente ha informado á la reunion que la masonería italiana tiene fondos para subvencionar los periódicos que se presten á propagar sus ideas.

Los católicos tenemos que aprender en las preinsertas líneas.

Bajo secreto de confesion han sido entregados al señor cura-párroco de San Nicolás, de Murcia, por un penitente, los dos abonares que habían sido sustraídos del cajon del oficial de aquel Ayuntamiento D. Salvador Sala.

¿Sirve, ó no sirve la confesion?

Dice «La Semana Católica», excelente revista madrileña:

«Un diputado liberal, el señor don Nicolás María Serrano, ha dejado sobre la mesa del Congreso una proposicion de ley pidiendo la creacion de una Universidad católica, á la que se concederá la mas completa independencia del poder central y la validez académica para los títulos que expida.»

»Los conceptos en que funda el Sr. Serrano su proyecto son verdaderamente notables y encierran una gran verdad y un verdadero deseo de favorecer á la Iglesia.

»¡Lástima que quien tan cristianamente piensa milite en las filas del liberalismo, que es hoy el peor enemigo del Catolicismo!»

El misionero P. Le Jeune, de la Compañía de Jesús, ha publicado un trabajo que versa sobre la conversión de los salvajes por medio de la *taquigrafía*. Sus largos estudios le han dado á conocer la utilidad de este arte para la escritura de la América septentrional. Varios misioneros jesuítas creen mejor la taquigrafía que cualquier sistema de escritura silábica, por ser infinitamente mas sencilla que éstos.

El sistema empleado por estos misioneros es el de Duployé; en él se han impreso varios catecismos y libros de devoción para los salvajes convertidos.

¡Llor á la ciencia y al arte que sirven á la Religión!

Capuchinos telefonistas.—Todos los hoteles de Righi están unidos hoy con Lucerna por una red telefónica, cuyo cable principal va desde esta ciudad al Kloosterli, convento de capuchinos, los cuales, según «El Tribuno de Génova», reemplazan con ventaja á las telefonistas, siendo ésta la causa de haber encargado la Administración federal á los capuchinos del servicio telefónico de Lucerna. También ha montado en aquel convento una estación meteorológica, cuyas indicaciones son de la mayor exactitud.

Esto es una nueva prueba de que los frailes sirven para algo mas que para rezar, como dicen sus enemigos.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

Los franciscanos en Egipto.—La Superiora general de las religiosas misioneras francesas de S. Francisco ha remitido á la Obra de la Propaganda Fide una Memoria relativa á su Instituto, según la cual la Casa matriz de El Cairo tiene un noviciado y un orfanato, en los que reciben educación é instrucción religiosa 422 niños. Cuenta además la Congregación con florecientes establecimientos en Marmachia, en los alrededores de El Cairo, en Damietta, Kafrelzayat, Mansourah, Ismaila, Lupsor, Assiout y Alejandría.

Los Obispos católicos de los Estados Unidos, han felicitado á los Duques de Veragua porque durante su residencia en Chicago y Nueva York han hecho ostentación de su fé de Católicos asistiendo con gran edificación de los fieles á todos los actos del culto á que estaban obligados ó les impulsaba su piedad.

En la Cámara francesa ha sido recibido con demostraciones de afecto y respeto, el Misionero P. Dorgère, que ha informado á la Comisión especial y al ministro de las Colonias del estado actual de Dahomey en el Africa Occidental. Le acompañaba otro Misionero perteneciente á la Congregación de las Misiones de Lyon.

El médico director del principal hospital de Hamburgo ha hecho interesantes estudios y comparaciones estadísticas acerca de la marcha y estragos del có-

lera en el imperio mercantil de Alemania durante el otoño de 1893.

Segun el médico aludido, no fueron atacadas por el cólera las personas que beben cervezas con exceso.

El hecho ha llamado mucho la atención de los hombres de ciencia, y de los estudios hechos por éstos resulta demostrado que la cerveza es un veneno para el *bacillus virgula*, puesto que este muere á las siete horas de ser sumergido en el líquido.

Un gran número de propietarios que han perdido sus cosechas en Bélgica por efecto de la sequía van á ser eximidos del pago de contribuciones y demás impuestos.

Esto es todo lo contrario de lo que sucede en nuestro país, que el que pierde las cosechas se queda arruinado y sin alivio de ningún género.

Ha fallecido en Perpignan el arzobispo de Cesárea, monseñor Saubirane.

El librepensador M. Sarcey ha publicado un elogio del hermano Desiderio María, de la Congregación de la Doctrina Cristiana. El General Dodds, uno de los discípulos de este insigne maestro, hace también en todas partes su elogio.

El célebre Presbítero Garnier, en conversacion con un periodista, le ha dicho que su propósito es hacer que los obreros se conozcan y estimen su propia dignidad, y que no se dejen seducir por los perturbadores. Añadió que muchas veces le han llamado aquellos para discutir con Julio Guesde y otros socialistas, siendo objeto de sus mayores plácemes.

El Sumo Pontífice ha decidido sancionar el voto favorable de la Congregación de Ritos sobre la autenticidad de los milagros propuestos para la beatificación del venerable Antonio Grassi, de la Congregación del Oratorio, y del venerable Juan de Avila, director espiritual de Santa Teresa de Jesús y apóstol de Andalucía.

Los autores de los escandalosos desórdenes que no ha mucho se lamentaron en la iglesia de Saint Denis de París, entre ellos cuatro consejeros municipales, han sido condenados unos á quince días y otros á tres meses de prision.

Una peregrinación especial se dirige al santuario de Lourdes, formada por representantes de la Juventud Católica francesa y siguiendo las indicaciones del Papa. Ya se dice en Francia que después de San Pedro de Roma el primer santuario universal es el de Lourdes.

También han llegado á la basílica francesa los representantes de dos parroquias de Pau, con sus respectivos Pastores. La ciudad de Bayona ha enviado 1.500 peregrinos; Mot-de-Marsan 900, y otras poblaciones un número proporcionado al de sus fieles.

En la Constitución búlgara se han introducido notables modificaciones religiosas que, sin duda, permitirán la educación en el Catolicismo de los hijos de los actuales príncipes de Bulgaria, fundadores de una dinastía católica en dicho Estado. Rusia ha protestado; pero el príncipe Fernando de Coburgo no ha hecho el menor caso de la nota rusa, y es de espe-

rar que el consolidamiento de su Gobierno y su dinastía será de provechosas consecuencias en aquel Principado oriental, único de raza esclava, después del Imperio húngaro, que tiene soberanos católicos, puesto que las dinastías de Grecia, Servia y Montenegro son cismáticas y protestante la de Rumanía. Se dice que el Papa, en reconocimiento á los servicios prestados á la Religión católica por el príncipe Fernando, regalará este año la Rosa de Oro á su futura esposa la princesa María Luisa de Parma, sobrina de D. Carlos de Borbon.

Parece que se agita en los Estados-Unidos el pensamiento de formar una Liga con las repúblicas sudamericanas y con la China, para declarar única moneda legal la plata.

El pensamiento es colosal y difícil en sumo grado.

La plata que producen las minas de aquel país ascienden á 157 millones de onzas anuales, de las cuales el Estado compra anualmente 54 millones.

El actual presupuesto se liquidará por caso raro, con cinco millones de duros de déficit, pues los ingresos están calculados en cerca de 388 millones; y los gastos en 393 próximamente.

La causa del déficit es que se destinan 159 millones á las pensiones que se han concedido á los antiguos soldados.

A consecuencia del bill Mac Kinley, el Tesoro ha perdido el año último 67 millones de duros en oro que se han remitido á Europa.

Su Santidad, que había suspendido las audiencias á principios de Junio, ha vuelto á reanudarlas y continuarán durante todo el verano.

Ha habido un gran incendio en la Casa-Mision de los PP. Misioneros del Corazon de María, establecida en Balmaseda, quedando reducido á cenizas el retablo de la capilla, la imagen de la misma, algunas puertas interiores y parte del cielo raso. El Sagrario donde se hallaba expuesto el Santísimo, después de estar todo carbonizado quedó por la parte interior intacto.

DE ESPAÑA

Después de larga y penosa enfermedad, soportada con una resignación admirable, ha fallecido en Barcelona el elocuente orador sagrado R. P. Pedro Debant, de la Compañía de Jesús.

Mucho sentimos el fallecimiento de este virtuoso hijo de San Ignacio, que á su inteligencia, vasta instrucción, y elocuencia en la cátedra sagrada, era humilde, y de un trato esquisito, como lleno de caridad cristiana.

Existe en Arcachon, una cepa que se plantó hace veinte años, en 1873. En la actualidad la constituyen 852 racimos, oscilando el peso de cada uno entre 500 y 1000 gramos.

La cepa en cuestión cubre una superficie de 34 metros.

Segun dicen de Villafranca del Bierzo (Leon), en la cúspide de las montañas á cuyo pie está la villa, se ha descubierto una gruta inmensa, digna de ser visitada por los geólogos. Hay en ella columnas de estalactitas y estalagmitas de incomparables cambiantes.

Personas de ciencia aseguran que en España no existe otra igual ni parecida.

El voto hecho por la ciudad de Orense en Octubre de 1855, de solemnizar el día de San Roque cuando el cólera diezma la Península, se realizará este año el 16 de Agosto próximo, con gran pompa y con fiestas populares.

El reverendo Obispo de la diócesis ha remitido á la Diputación provincial mil duros para que los destine á atenciones de la Beneficencia.

Se elogia, como es natural, este rasgo generoso de aquel Prelado.

¡116 años!—En Tarbes habita el hombre mas anciano que existe en Francia: se llama Rivas, cuenta 116 años, es español y nació en la provincia de Huesca en 21 de Agosto de 1777, en el pueblo de San Esteban de Litera.

MENORCA

Esta noche, con la procesion claustral y acostumbrados cultos solemnes, termina en la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen el Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas. Mañana se dará principio á otra Indulgencia de las Cuarenta-Horas en la ayuda-parroquia de la Concepcion: el Señor estará de manifiesto por la tarde desde las 6 y media hasta las 8, practicándose piadosos ejercicios.

Con la suntuosidad que le es propia, celebró la Iglesia parroquial de Sta. María, la solemnísima fiesta de su excelsa Patrona en el Misterio de su Asuncion gloriosa á los Cielos. El aspecto que el vasto templo presentaba era sorprendente ya por la profusion de luces ya tambien por su buena combinacion. La parte de verjas que hace ya algun tiempo se colocó en el presbiterio, ostentaba por vez primera cuatro candelabros de gusto nuevo y sencillo dando cada uno de ellos cabida á un número regular de bujías. Ocupó la sagrada Cátedra el muy Iltre. Sr. Maestrescuela de nuestra Sta. Iglesia Catedral, ensalzando con elocuente palabra el triunfo de María Santísima en los cielos, finalizando tan augusta solemnidad, con la acostumbrada procesion que llevando en triunfo al sepulcro de Nuestra Señora recorrió las mismas calles de los años anteriores.

Mañana en el vapor «Menorquina» llegará una banda de música de salesianos procedente de Sarriá con el fin de ejecutar el Programa que á su tiempo publicamos relativo á las fiestas que en honor de María Auxiliadora deben empezar mañana en Ciudadela. Tenemos entendido que la expresada banda y Padres que la acompañan saldrán á las pocas horas de su llegada para Ciudadela, debiendo empero estar en nuestra compañía algunos días de la próxima semana, hasta que se efectúe su salida que tendrá lugar el 27 por la mañana á bordo del «Nuevo-Mahonés». Tendremos gran gusto en saludar á tan beneméritos huéspedes.

Terminados el miércoles último los ejercicios de oposicion á la Canongía Magistral vacante en la Santa Iglesia Catedral de Palma, se reunió el Cabildo para dictar su fallo, recayendo el nombramiento á favor del sábio y virtuoso Sacerdote Rdo. Sr. D. Pedro

J. Campins, que desempeña en la actualidad el cargo de Cura-Párroco de Porreras.

Esta mañana ha sido conducido á la última morada, el cadáver de D. Pedro Moll y Martínez que por espacio de veinte años venía desempeñando el cargo de patron de la falúa de la Comandancia de Ingenieros en esta Plaza.—E. P. D.

Segun la nueva clasificacion de las comandancias y distritos de Marina, queda las Baleares en esta situacion: provincia de Mallorca, de primera clase; provincia de Menorca, de segunda clase; distrito de Ibiza, de primera clase; distritos de Andraitx, Felanitx, Alcudia, Sóller y Ciudadela, de segunda clase. El actual distrito de Cabrera se incorpora á Palma.

Atravesamos unos días de cielo claro, pero la temperatura bochornosa, el calor es excesivo, extraordinario.

Está en carácter la Canícula, pues.

Al Rdo. Obispo de Oviedo se debe la introduccion de las *casas-asilos* en la Capital del Principado de Asturias. Según los periódicos de aquella capital se han distribuido en poco tiempo cien mil raciones, y la instalacion recibe cuantiosos donativos y se hace cada día mas popular.

Interesante á los contribuyentes:

Los recargos municipales se pagarán este año juntamente con los recibos del Estado, con lo cual se evita una gran molestia á los contribuyentes.

La contribucion industrial se ha sujetado á las nuevas declaraciones y al aumento producido por el descubrimiento de ocultaciones.

La contribucion territorial se pagará como en el año anterior: el aumento por rectificaciones y descubrimiento de riqueza oculta no regirá para los efectos del impuesto hasta el año económico de 1894-95.

Se suprime el apremio de segundo grado: los contribuyentes que no paguen en el plazo legal, sufrirán un recargo de 5 por 100, y si no lo hiciesen efectivo en el período que se les señale, tienen facultad los agentes ejecutivos para proceder desde luego al embargo de bienes muebles é inmuebles.

Estas son las principales novedades para el actual año económico, que interesan á los contribuyentes.

El sábio jesuíta P. Viñés, director del célebre observatorio del real Colegio de Belén, de la Habana, ha fallecido en aquella capital. El P. Viñés tenía una reputacion universal como meteorólogo.

Se suplica á los Jurados que devengaron dietas durante el primer semestre de 1892 y no las han percibido todaví, que dentro del plazo de ocho días se presenten á cobrarlas, por sí ó por medio de representante, en la secretaría de gobierno de esta Audiencia, advirtiéndoles que si dejan transcurrir dicho plazo sin verificarlo perderán su derecho á ulteriores reclamaciones.

El «Boletín Oficial» del juéves último publicó la lista definitiva de los partidos judiciales de la Audiencia de este territorio, que han de funcionar durante el próximo ejercicio.

E. P. D.—El miércoles falleció en Palma poco menos que repentinamente el Inspector de Vigilancia Jefe del cuerpo de esta provincia D. José María Expósito.

Gran noticia para los devotos de Baco.

Un tabernero de Tarazona ha fijado la cuota de cinco céntimos, para que todo el que concurra á su establecimiento beba cuanto le plazca, sin sujetarse á medida alguna.

BIBLIOGRAFÍA

Se ha publicado ya la tercera edicion del *Arca de salvacion* ó sea Curso de meditaciones espirituales para todo el año; ordenadas y adicionadas por el Rdo. P. Ramon Genover, Misionero, Hijo del Inmaculado Corazon de María, obra que, en cuatro tomos, abona cinco series que comprenden: la primera 177 meditaciones sobre las tres vías, purgativa, iluminativa y unitiva; la segunda, 64 idem sobre la pasion; la tercera, treinta idem sobre el Santísimo Sacramento; la cuarta, 40 idem sobre la Santísima Virgen; y la quinta, 70 idem sobre las Domínicas y fiestas del año.—Además esta edicion ha sido enriquecida con las devociones sobre el modo de hacer la visita al Corazon de María, una novena á dicho Virginia! Corazon, y los ejercicios propios de la Archicofradía de este nombre.

Recomendamos á las personas piadosas esta obra que está de venta en la casa de los PP. misioneros y en la Administracion de EL MAHONÉS.

SANTORAL

Miércoles 16 de Agosto.—Stos. Roque y Jacinto, confesores.

Juésves 17.—S. Liberato abad y mártir.

Viérnes 18.—Sta. Elena emperatriz viuda, S. Agapito mártir y Sta. Clara de Monte-Falcó.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Miércoles, á Ntra. Sra. de Nazaret en el Cármen.

Juésves, á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion

Viérnes, á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María.

CULTOS SAGRADOS

Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas, termina esta noche á las 8 y media en la parroquia del Cármen, con procesion, solemne bendicion y reserva.

Mañana, en la ayuda-parroquia de la Concepcion se dará principio á otro Jubileo de Cuarenta-Horas; á las 6 y media de la tarde con la procesion claustral se manifestará S. D. M., quedando espuesto hasta las 8, practicándose Sto. Rosario, Estacion mayor, sagrado Trisagio y canto del Santo Dios

Parroquia de Sta. María, á las 9 y media Misa mayor solemne y por la tarde se practica el devoto y solemne Octavario como se verifica todos los años en honor de María Santísima en su Asuncion á los Cielos, titular en dicha iglesia.

Sábado, los asociados Josefinos tendrán Misa y Comunión á las 7 y después el devoto ejercicio del día 19 consagrado mensualmente al glorioso Patriarca en su propia iglesia.

Cármen, por la noche, después del Sto. Rosario, visita mensual á María Santísima del Santo Escapulario.



VIAJES DIRECTOS
ENTRE MAHON Y BARCELONA Y
VICE-VERSA

DE MAHON PARA BARCELONA

Saldrá el domingo próximo, 20 de Agosto, á las cinco de la tarde el vapor

MENORQUÍN

su capitán D. Bernardo Cabot. Admite carga y pasajeros y lo despachan los señores Gonalons, Carreras y C.^a, calle del Angel, núm. 10.

DE BARCELONA PARA MAHON

Saldrá el propio buque el miércoles, 23 de Agosto, á las seis de la tarde.

Consignatarios en Barcelona: Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B.



Confitería de la Real Casa

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

Jarabes Ácidos Refrescantes

En vista de la gran aceptación que va obteniendo en esta ciudad y demás pueblos de esta isla el excelente Hielo que fabrica la moderna fábrica de D. Pedro B. Valls, nos ha impulsado poner á la venta los superiores JARABES ACÍDULOS REFRESCANTES premiados con MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona en 1888, propios para la elaboración de Granizados, y ser bebidos con agua de hielo, Frapé ó agua Seltz.

Sus aromáticas esencias hacen que al beberse parece del verdadero jugo de la fruta que le da su nombre de JARABE ACÍDULO.

Algunos de los señores facultativos que han probado de nuestros aromáticos JARABES ACÍDULOS nos han manifestado que son altamente higiénicos, tanto por su pureza como por sus efectos refrigerantes y que desde luego pueden usarse sin que ocasionen ninguna molestia ni peligro por la salud, siempre que sus dosis no superen á las recomendadas por nosotros, que son un cucharada de sopa por un vaso de agua.

El precio de cada botella costará tan solo UNA PESETA y los hay de Limón, de Naranja, de Plátano, de Fresa, de Rosa, de Menta, de Anís, de Albaricoques, de Cidra y de agraz, fabricados por el mismo método de los que tanta aceptación han tenido en París, Londres, Madrid, etc. etc.

En el propio establecimiento se encontrarán HORCHATAS de Almendras, Chufas y Arroz, á los mismos precios de las botellas de JARABES ACÍDULOS.

«LA PALMA», HANNOVER, 13.

Para vender

Lo están las casas de la calle del Castillo n.º 161; de la calle Cos de Gracia número 247, y la de la calle de la Plana número 82, juntamente ó por separado con el establecimiento de bebidas que existe en la misma.

Para informes al Notario D. Francisco Andreu ó en la calle de la Plana n.º 51.

Lo está en la Alquería Cremada, la casa núm. 13, con cisterna, y tres cercados conteniendo varias cepas y árboles frutales. Informes, Cifuentes 25.

ESPUMA DIVINA

Bebida agradable y de sabor esquisito, es el líquido titulado

ESPUMA DIVINA

pues supera por sus componentes y bien combinados, á las clases de gaseosas que hoy se expenden al público, por cuanto es el mejor de los refrescos que se conocen, en atención á las sustancias que forman el conjunto, y que por sí cada una y reunidas, son conocidas y aceptadas universalmente como refrescantes y atemperantes, motivo que nos induce á asegurar, sin temor de equivocarnos, que á la primera prueba que se haga de dicha bebida será preferida á las de su clase, por ser de un gusto muy delicado y reunir cualidades superiores á todas las bebidas gaseosas.

También debemos recomendarla, especialmente á las personas de estómago delicado, pues con ella lograrán estimular la actividad estomacal y notarán un estado satisfactorio durante la digestión, tomando inmediatamente después de haber comido, una botella de la mencionada bebida.

Por lo tanto, auguramos una aceptación general desde el momento que sea conocida por el público, tan agradable como higiénica bebida.

De venta en todos los cafés y casinos.

Depositarios exclusivos en toda la Isla de Menorca.

SRES. BARBER HERMANOS. MAHON.



Q. E. P. D.

Doña Francisca Timoner Vidal

FALLECIÓ

Á LAS TRES Y MEDIA DE LA MADRUGADA DE AYER

á la edad de 28 años

Sus afligidos padres, hermano, hermana política, tios, primos y demás parientes, al participar á sus amigos tan irreparable pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma de la finada.

El entierro tuvo lugar á las seis de la tarde de ayer.

Casa mortuoria, calle Menor, núm. 26.

Alayor 16 Agosto 1893.

Nodriz

Una de 18 años de edad, leche de seis meses, desea encontrar criatura para amamantar en casa de sus padres. Informes, almacén n.º 43 frente la Consigna.

Leche de burra

Se encuentra en la calle de San Bartolomé núm. 23 y se pasa á domicilio.

Se ceden

10 acciones de «La Menorquina» al tipo de 70. Informarán en la Agencia Administrativa calle de la Iglesia núm. 12

Para vender

Lo está en el pueblo de Villa-Carlos la casa calle de S. Pedro núm. 34. Para informes en la misma calle núm. 56.

Para alquilar

Lo está la casa de la Plaza del Retiro número 4. Para informes en el horno de la Real Casa de D. José Sintes Saura.

Para vender

Lo está la casa de la calle de la Iglesia núm. 4. Para informes calle de la Arravallata núm. 25.

Para vender

Lo está la casa núm. 58 de la calle de Prieto y Caules, (Arrabal). Para su ajuste calle del Comercio, número 6

Para alquilar

Lo está la casa de la calle de Anuncivay núm. 18. Informarán Prieto y Caules 13.